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江苏省沭阳高级中学

本报讯 年初以来，泗洪县交通运输
局按照全年安全生产工作总体部署，立足
实际采取多项措施落实安全生产责任，确
保交通运输行业安全生产工作有序推进。

周密安排部署。该局按照全县安全
生产工作会议要求，及时传达学习省、
市、县关于安全生产工作的文件精神，成
立安全生产工作领导小组，统一思想认
识，强化组织领导，严格落实责任。

层层压实责任。该局层层压实交通
运输行业安全管理责任，逐级传导安全
生产工作压力，形成一级对一级负责的
安全管理责任体系，并通过每季度召开
安全生产工作部署会研究分析工作形
势、每月召开调度会对阶段性工作进行
再部署，确保安全监管工作抓紧抓实。

强化隐患排查。该局进一步增强安
全意识和责任意识，充分发挥主管部门

监督职能作用，推动各类安全生产措施
有效落实，并加强隐患排查治理工作，组
织相关企业对施工现场、危险路段、超载
超限运输、危险品运输等方面存在的隐
患进行排查整治。

加强行业监管。该局督促道路运输
企业严格落实安全生产主体责任，切实履
行“三关一监督”职责；全面落实汽车客运
站实名制购票制度，严格开展“三品”检
查工作；督促“两客一危”重点企业严格
执行上级关于在规定时段禁行的制度规
定；加大对驾乘人员的安全教育培训力
度，严厉打击各类违法违规经营行为。

据了解，为确保安全检查不流于形
式，该局坚持边检查边整改、以检查促整
改，对检查中发现的问题进行“回头看”，对
不具备安全生产条件且难以整改到位的
企业坚决依法予以关闭取缔。（乔加林）

多举措推进安全生产工作

本报讯“得知我提的建议被采纳后
特别高兴，这让我对履行人民监督员职
责更有信心了！”近日，宿迁市人民监督
员秦飞高兴地说。

作为检察开放日活动的一项内容，
日前，泗洪县人民检察院召开今年第14
次检委会会议，并邀请宿迁市人民监督
员单海浪、秦飞参加。这是该院首次召
开开放式检委会会议。

会上，泗洪县人民检察院检委会讨
论了1件民营企业相对不起诉案件、1件
无刑事责任能力绝对不起诉案件、11件司
法救助案件。案件讨论结束后，该院党组
书记、检察长张耀阳邀请单海浪、秦飞进

行点评。两位人民监督员均赞同检委会
作出的处理决定。秦飞同时提出，群众可
能不了解检察机关司法救助职能，可以以
集中发放救助金的形式扩大宣传。

泗洪县人民检察院采纳了这一建
议，并在该院 12309 检察服务中心举行
司法救助金集中发放仪式。

“检委会是检察机关处理案件的最
高决策机构，召开开放式检委会会议是
检察机关的一次创新，扩大了群众对检
察机关的监督渠道。希望更多人民监
督员能为检察工作建言献策，帮助检察
机关更好地服务社会、提升检察公信
力。”张耀阳说。 （马莉）

开门纳谏宣传司法救助职能
泗洪县人民检察院

泗洪县交通运输局

本报讯 近日，宿迁水务集团召开
党委理论学习中心组学习会，组织党
员干部认真学习《习近平谈治国理政》
第三卷。

会议指出，《习近平谈治国理政》
第三卷生动记录了党的十九大以来以
习近平同志为核心的党中央，着眼于
中华民族伟大复兴战略全局和世界
百年未有之大变局，不忘初心、牢记
使命，统揽伟大斗争、伟大工程、伟大
事业、伟大梦想，团结带领全党全军
全国各族人民推动党和国家各项事
业取得新的重大进展的伟大实践，集
中展示了马克思主义中国化的最新成

果，充分体现了我们党为推动构建人
类命运共同体贡献的智慧方案。

该集团要求全员进一步增强“四
个意识”、坚定“四个自信”、做到“两
个维护”，精心组织、周密安排，读原
著、学原文、悟原理，按照集团党委制
定的《习近平谈治国理政》第三卷专
题学习计划，全面系统学、深入思考
学、联系实际学，真正用党的创新理
论武装头脑、指导实践、推动工作。

会上，宿迁水务集团党委书记、董
事长汤钧还以“党员干部怎么学习《习
近平谈治国理政》第三卷”为题，为与
会人员讲授了专题党课。 （卢磊）

用党的创新理论指导实践

宿迁水务集团

本报讯 自 10 月以来，江苏省沭
阳高级中学围绕《习近平谈治国理政》
第三卷，及时行动，制定可行计划，将
集中学习和个人自学、学习宣讲和实
践学习、党课领学和小组研学有机结
合，把学习贯彻《习近平谈治国理政》
第三卷不断引向深入。

该校党委理论学习中心组发挥示
范带动作用，党委成员带头领学《习近
平谈治国理政》第三卷，并结合分管工
作，扎实开展主题调研，形成调研报告
近10篇，切实把党的创新理论转化为
推动学校教育事业发展的动力。同
时，该校各党支部支委委员、党小组组
长带头学、联系实际学，坚持“党建工

作和教育教学双融合双促进”的原则，
提升理论学习实效，推动工作再上新
台阶。

“为了推动学习贯彻往深里走、往
心里走、往实里走，11月7日，我校举办

‘周末讲堂’，邀请苏州大学查佐明教授
作了‘深入学习习近平总书记教育重要
论述’的主题宣讲，全校党员教师聆听
了讲座。”该校党委书记、校长张峰
说。接下来，该校将持续组织开展党
小组研学、应知应会测试、有奖知识竞
答等活动，让《习近平谈治国理政》第
三卷主要精神进教室，有力推进理论
学习常态化、制度化，以高质量党建引
领学校高质量发展。 （韦立顺）

提升理论学习实效
推动工作再上新台阶

本报讯 连日来，宿城区河道
管理处干部职工放弃休息时间齐
上阵，加班加点对河道水草和岸上
落叶进行集中清理，营造一个环境
清新、景色优美的河道生态环境。

长期以来，宿城区河道管理
处一直高度重视河道清洁管理和
维护。该处负责人专门对辖区河
道内的水草生长情况进行了调
查，根据河道水草生长情况，及时
制定了水草打捞和河道内垃圾清
理方案，并组织多支水草打捞和
垃圾清理小分队，对城区河道水
草和河道垃圾进行打捞清理。

今年夏季，天气炎热，中运河
宿城区段的河道内水草滋生，浮出
水面，并挂住漂浮物，影响河道景
观和水质。该处干部职工放弃休
息时间，顶着烈日对河道中水草和
垃圾进行清理，并修剪岸边草坪。
在打捞水草过程中，由于水草和岸
上的草不一样，带着淤泥和水，非
常重，一天下来，干部职工累得浑
身都疼。该处负责人说：“为了给
大家创造一个清新亮丽的好环境，
我和我的团队无怨无悔，就是再苦
再累也值得。”

进入秋季后，河道水草进入

腐烂期，西民便河闸上下水域以
水叶茎草为主的杂草蔓延严重，
如果不及时清理打捞，会影响水
体质量，破坏水生态环境。该处
每天派出多条船只，安排20多名
干部职工带着渔网、耙子、叉子等
工具，在宿迁船闸至下游七号桥
11公里的京杭大运河河面上进行
清理，打捞上来的水草先铺在岸
边，经过晾晒，水分蒸发后再运
走。在打捞水草的同时，工作人
员还对河面的油污和生活垃圾等
进行清理，维护了良好的河道生
态环境。8月份以来，该处共出动

人员近3000人次，平均每天打捞
清除水草10多吨。

为了清理河面水草和垃圾漂
浮物，该处采取两种清理方式：一
是组织工作人员在岸边进行集中
打捞，二是集中船只和人员到河
面打捞。正常情况下，每两公里
有一条船只沿河清理，在河面上
来回不间断地打捞。除了正常维
护河面清洁，该处还组织人员捡
拾河岸坡面上垃圾，并对河岸杂
草进行清理，对大堤绿化树木和
草 坪 及 时 进 行 修 剪 管 护 。

（李峰 周涛）

加强河道管护 维护良好生态

11 月 13 日上午，由宿
豫区人民法院承办的“美
好生活法典相伴”民法典
宣传巡展活动正式启动。
连日来，宿豫区人民法院
采取现场法律宣讲、咨询
和以案说法等形式，深入
机关、社区、企业、学校，把
民法典送到群众身边。图
为法院干警向群众发放民
法典宣传手册。

刘祝羽 周孟韬 摄

为加快农业科技创新与推广应用，提升科技为农服务水平，培养更多的会经营、
善管理、懂技术、能创业的新型职业农民，日前，2020年宿豫区农机行业职业技能培
训班开班。据悉，2019年宿豫区农民购买农机享受的补贴达1200多万元，基层农机
人员、新型职业农民等参与培训累计达3500余人次。

臧子晴 摄

强化农机培训 提升操作技能

民法典
宣传

面对面

本报讯 11月14日下午，运河
宿迁港产业园召开大气污染防治
突出问题整治月活动攻坚推进会，
传达落实宿城区大气污染防治相
关会议精神，总结突出问题整治月
活动开展情况，动员各单位各部门
进一步统一思想，提高认识，压实
工作责任，加大污染治理力度。

会议提出“两高”“两不”的工
作要求，全力以赴打赢打好污染

防治攻坚战。
“两高”就是整改高标准、管

控高强度。整改高标准，以超过
市、区规定的高标准、以打造现代
化园区的高标准，加大力度，全面
整改。管控高强度，组建覆盖园
区所有重点项目、重大工程的专
项督查组，实行24小时巡查制度，
巡查结果直报主要领导。本月15
日起，港区所有项目暂停施工，全

面整改。本月18日起，所有项目
逐一检查验收，不合格的挂黄牌
继续停工整改。

“两不”就是投入不惜代价、
问责不留情面。投入不惜代价，
进一步加大投入力度，配齐硬件
设施。把环保工作作为当前园区
头等大事来抓，坚持环保优先，确
保经济发展和环境保护相得益
彰。问责不留情面，严肃工作纪

律，加大问责力度。所有项目环
保不达标的一律不放过，所有责
任人工作落实不到位的一律不放
过。

运河宿迁港产业园相关负
责人表示，园区将本着对全市全
局发展、对群众负责的态度，以
高度的责任感，采取最严的管控
措施，坚决把大气污染防治工作
做到位。 （张茂）

“两高两不”攻坚污染防治

宿城区河道管理处

运河宿迁港产业园

宿豫：民生大于天，热线不断线
■ 唐建智 张磊

12345政府服务热线作为民生工作的“晴雨表”、连接政府和群众的“连心桥”，已越来越成为群众反映合理诉求的主
渠道。近年来，宿豫区12345政府服务热线不断完善工作机制，秉承“民生比天大”的服务理念，全力当好民生诉求“传话
筒”，政府服务热线保持365天24小时不断线，竭诚服务50万宿豫人民。

“白加黑”
24小时不间断受理

11 月 14 日深夜，宿豫区
12345 政府服务热线值班中心
的钟表时针指向了23时，“叮铃
铃、叮铃铃”，一阵急促的电话
铃声，打破了夜的宁静，中心值
班人员立即接通了热线电话。

“您好，我住在宿豫区金沙
江路附近，大半夜周边还有工
程施工，噪音很大，影响休息，
请你们抓紧处理一下。”市民王
女士有点气愤地说道。

“您好，宿豫区 12345 政府
服务热线竭诚为您服务，您反
应的问题，我们已经知悉，请您
不要挂断电话，我现在连线区
城管局夜间值班电话，通过三
方通话，在线解决您的诉求。”

通过三方连线，区城管局
直接组织夜间值班人员半小时
内迅速赶到施工现场解决了市
民王女士的诉求，王女士对此
感到非常满意。

据该区 12345 政府服务热
线负责人介绍，宿豫区12345政
府服务热线自成立以来，努力
打破时间和空间限制，实现全
天24小时多渠道不间断受理群

众诉求，对咨询类问题查询后
直接回答或通过三方通话在线
办结；对办理类问题及时转交
承办单位办理；对涉及重大灾
情、疫情、环境污染、食品安全、
群体事件等情况时，迅速联系
相关单位进行紧急处置。

“诉即应”
365天应激机制响应

据悉，2020年以来，该区政
府服务热线办理市平台网络问
政及 12345 政府服务热线网帖
53152 件，办结 53152 件，办结
率 100%，群众满意率 97.25%；
办理省平台交办网帖 1967 件，
群众满意率 98.23%。截至目
前，网络问政及“12345”政府服
务热线办理工作成绩排名全市
第一。成绩的背后不仅有辛苦
的汗水，还有 365 天无休的应
激反应机制。

宿豫区行政审批局针对一
般事项，建立限时办结制，要求
承办单位在3个工作日内办结
回复，较为复杂的事项在6个工
作日内办结回复。针对逾期未
办、超期未办结、长期超期以及
因职能或地域交叉、交办多次，
仍难以确定承办单位的，建立

“督查督办制”，将相关问题提请
区考核办、区纪委督办。针对反
复回退且未办结、办理质量差、
敷衍搪塞、弄虚作假、推诿扯皮、
拖延不办的，建立“线索移送制”

“一送一抄查办制”，按程序抄送
区纪委监委处理。针对反复出
现、普遍性、易多发的问题，建
立“记者接单制”加强与媒体互
动，由记者“接单”对问题进行
核实，与相关承办单位(部门)对
接办理，并将办理情况通过媒
体曝光，通过媒体监督的方式，
增强问题解决效率。

通过预先建立多种反应机
制，针对不同深度和广度的问
题，激发不同的条件反射式应
激反应机制，有效缩短问题处
置“反射弧”，力求以最快速度
解决民生“急难愁”问题，确保
一年365天服务热线的“热情服
务度”不减退。

“好与差”
50万宿豫群众说了算

“没想到，现在反映的问题
在家门口就能解决，12345政府服
务热线又到我们小区现场办公
了，我们楼道的灯泡坏了，现场就
解决了！”宿豫区锦华社区的姜

大爷对政府服务热线赞不绝口。
近年来，宿豫区行政审批

局网络问政暨 12345 政府服务
热线始终以群众满意为工作着
力点，切实提升12345政府服务
热线回应社会关切能力和水
平，将服务热线的工作成绩好
与差，交由群众说了算。

据了解，宿豫区行政审批
局按月开展网络问政暨 12345
政府服务热线进社区活动，每
次联动区住建、城管、人社、卫
健等部门和一个社区及其下属
小区，通过线下现场办公方式，
正面回应民生关切的问题，对
于市民求助类、咨询类、建议类
等现场能解决的投诉类问题，
进行现场解答、现场会办、现场
解决，不让问题出小区，实现

“马上办”，有效减少线下存量
民生问题。对于无法现场解决
的问题，及时把问题带回去，与
相关单位对接，确保第一时间
把处理结果反馈给市民，做到
带回的问题“及时办”，并且规
定承办单位在工单办结前向诉
求人反馈办理结果，该区12345
政府服务热线还安排专人对诉
求人进行回访，对回复不满意
的按程序要求承办单位重新办
理，力求事事有回音。


